



# La importancia de visibilizar las sociedades científicas de columna

doi: 10.35366/114905

*The importance of making the scientific spine societies more visible*



Pedro Luis Bazán\*

En el último número de la *Revista Cirugía de Columna*, Sauri-Barraza y colaboradores<sup>1</sup> realizan un importante aporte para evaluar la actividad y beneficios que brinda una sociedad científica que la mayoría de las veces son sociedades sin fines de lucro y por ello quiero remarcar la importancia de este artículo y felicitar a los autores.

Un punto fundamental y que no ha sido tomado en cuenta es la historia de cada Sociedad, por ejemplo, la Sociedad Argentina de Patología de la Columna Vertebral (SAPCV),<sup>2</sup> fue fundada el 23 de marzo de 1976, como Sociedad Argentina de Escoliosis y demás Afecciones de la Columna Vertebral,<sup>2</sup> desde ese momento ha sido reconocida en la producción de conocimiento en el continente.

Regresando al artículo publicado, quiero mencionar algunas diferencias con la puntuación obtenida, tomando la misma fuente y la detallaré en correlación con las tablas del artículo.

La SAPCV reconoce y estimula la actividad de subsedes (comités regionales o filiales<sup>2</sup>) donde se puede observar: filial Noroeste, Noreste, Centro, Pampeana y Patagónica, donde se reconocen miembros certificados y centros reconocidos. En la Tabla 1 del artículo se puntúa a nuestra Sociedad con tres<sup>1</sup> y este tema puede aumentar un punto (cuatro en total). Cada región está a cargo de los ateneos nacionales y una actividad “símil congreso” conocida como “jornadas de cirujanos espinales del interior”, esta última podría corresponder a un segundo congreso anual, 1 punto de Tabla 2.

Un grupo de dos expresidentes, el presidente en ejercicio y dos miembros titulares, conforman el Comité de Ética, lamentablemente el reglamento no está publicado en la página web, pero como estrategia de mejora, gracias a la lectura del artículo de los autores, será publicada en la misma y la Tabla 1 daría como resultado cinco puntos.

En cuanto a la educación brindada a sus miembros y profesionales no miembros SAPCV, en el periodo 2023-2024 se lleva a cabo el **XIV Curso Oficial B bianual**, quiere decir que hace 28 años la Sociedad Argentina mantiene en forma ininterrumpida la formación del profesional orientado a la atención de la patología

\* ORCID: 0000-0003-0060-6558

**Correspondencia:**

Pedro Luis Bazán

E-mail: pedroluisbazan@gmail.com

**Citar como:** Bazán PL. La importancia de visibilizar las sociedades científicas de columna. Cir Columna. 2024; 2 (1): 5-6. <https://dx.doi.org/10.35366/114905>



espinal, hasta el curso bianual anterior era en SAPCV-SILACO y desde el actual es SAPCV-GEER. Este curso oficial es condición “*sine qua non*” para optar al examen de certificación, desde 1997 la SAPCV otorga la acreditación de “**cirujano ortopedista especializado en patología de la columna vertebral**”,<sup>2</sup> este punto no ha sido tomado en cuenta en la Tabla 2, sumando un punto, definiendo cuatro.

En las redes sociales y profesionales, Instagram, Facebook y LinkedIn, se puso en marcha durante 2023, la campañas “Marzo, mes nacional de la columna”, “Cuida tu eje”, “SAPCV cuida tu espalda” y nos hemos sumado a la campaña global “Junio, mes de la concientización de la escoliosis”, orientadas a la población general, de carácter informativo y con el fin de educar en prevención; durante el mes de marzo se realizaron múltiples entrevistas en medios audiovisuales, estando estas actividades mencionadas en la página, un punto más en la Tabla 2 que llega a cinco.

Durante el mes de diciembre de 2023, se lanzó el primer número de una Revista Social “Spondylus”<sup>3</sup> para miembros de la SAPCV agregando un punto a la Tabla 3 dando un total de seis, donde se detallan los centros de formación para *Fellows*, actividades y las llamadas “oferta de escuelas” pudiendo sumar dos puntos en Tabla 2, llegando a siete.

En la página se detalla una solapa para casos y ateneos de especialistas jóvenes, para un total de ocho puntos de la Tabla 2.

Desde el año 2020 se comenzó a establecer un registro nacional de cirugía de los miembros SAPCV, mediante una aplicación exclusiva para socios, para fines estadísticos y de investigación. Esto suma un segundo punto a la Tabla 3.

Está proyectado ampliar la oferta virtual de artículos publicados por nuestros miembros y no sólo el acceso a la Revista Spine, en diciembre de 2023 se agregó el “Libro de Cátedra de Ortopedia y Traumatología”, de la Facultad de Ciencias Médicas de la Universidad Nacional de La Plata, donde los editores principales y varios autores son miembros de la SAPCV, pudiendo de esta manera sumar un beneficio más a nuestros miembros.

## REFERENCIAS

1. Sauri-Barraza JC, Callejas-Ponce E, Bañuelos-Aluzzi CE, Carral-Robles-León E, Pérez-Ruiz JD. La Asociación Mexicana de Cirujanos de Columna (AMCICO) en comparación a otras sociedades de columna. Educación, investigación y beneficios a la membresía. Cir Columna. 2023; 1: 221-226. doi: 10.35366/113722.
2. Sociedad Argentina de Patología de la Columna Vertebral (SAPCV). Disponible en: [www.sapcv.com.ar](http://www.sapcv.com.ar)
3. Sociedad Argentina de Patología de la Columna Vertebral (SAPCV). Spondylus. Disponible en: [www.sapcv.com.ar/cartilla/spondylus](http://www.sapcv.com.ar/cartilla/spondylus)